

# De la suite dans les idées

## Une victoire contre le lobby du sel

Pierre Méneton, qui travaille sur le sel au sein du département de santé publique et d'information médicale de l'INSERM, était poursuivi en diffamation par le Comité des salines de France (CSF) pour avoir affirmé lors d'une interview pour le magazine *TOC* en mars 2006 : « Le lobby des producteurs de sel et du secteur agroalimentaire industriel est très actif.

Il désinforme les professionnels de la santé et les médias ». Le 13 mars 2008, la 17<sup>e</sup> chambre du TGI de Paris a acquitté Pierre Méneton et a reconnu l'action de désinformation des lobbies.

Site : [www.sciencescitoyennes.org](http://www.sciencescitoyennes.org)

## Solidarité et dépression

Pendant la canicule de 2003, le nombre de comportements suicidaires a été significativement réduit chez la population se présentant aux urgences psychiatriques d'un hôpital général parisien, l'hôpital Tenon. Elle a représenté environ 12 % des consultations d'urgence psychiatrique pendant l'épisode caniculaire contre 25 % en 2002 sur la même période. « Un contexte de crise pour une société donnée semble conduire à une meilleure cohésion, une solidarité entre les individus » expliquent les auteurs de l'étude. (1) Et si la solidarité était le meilleur remède aux dépressions ?

(1) Delphine Morali, Louis Jehel, Sabrina Paterniti, « Étude de l'influence de la canicule d'août 2003 sur la fréquence des consultations de psychiatrie d'urgence et les comportements suicidaires. », *La Presse médicale*, Vol. 37, n° 2, février 2008, p. 224 - 228.

## Pétition pour l'indépendance de l'OMS

Les ONG Enfants de Tchernobyl Belarus, CRII-RAD, Réseau Sortir du nucléaire, ContrAtom Genève... ont lancé un Appel des professionnels de la santé demandant que l'Organisation mondiale de la santé recouvre son indépendance vis-à-vis de l'Association internationale de l'énergie atomique, lobby pro nucléaire ! Elle demande de revenir sur l'accord signé avec l'AIEA en 1959 stipulant notamment que (I, § 2.) : « L'OMS reconnaît qu'il appartient principalement à l'AIEA d'encourager, d'aider et de coordonner dans le monde entier les recherches ainsi que le développement et l'utilisation pratique de l'énergie atomique » et « L'OMS et l'AIEA reconnaissent qu'elles peuvent être appelées à prendre certaines mesures restrictives pour sauvegarder le caractère confidentiel de certains documents [...] dont la divulgation [...] compromettrait d'une manière quelconque la bonne marche de ses travaux » (III).

Pétition en ligne sur : <http://www.independentwho.info>

## La prison pour une plante sucrante traditionnelle

*Stevia Rebaudiana bertonii* est une plante utilisée de façon traditionnelle par les Amérindiens pour sucrer les boissons depuis des siècles, elle a un pouvoir sucrant quinze fois supérieur au saccharose sans contenir de sucres rapides (voir *L'Ecologiste* n° 14, p. 80-81). Elle est aujourd'hui largement consommée au Japon, au Canada, en Australie, ainsi qu'aux USA depuis 1995, mais pas dans l'Union européenne qui refuse d'autoriser sa commercialisation. La dirigeante de la société Guayapi qui commercialise en France *Stevia* sous forme de poudre est personnellement poursuivie par la DGCCRF au pénal et a été convoquée par la Brigade de répression de la délinquance économique le 21 janvier 2008. Elle risque une peine pouvant aller jusqu'à deux ans de prison et 37 000 € d'amende à titre personnel, plus 37 000 € d'amende pour la société.

Guayapi Tropical, 55, rue Traversière, 75 012 Paris.

Tél. : 01 43 46 52 43.

Site : [www.guayapi.com](http://www.guayapi.com)

Courriel : [info@guayapi.com](mailto:info@guayapi.com)

## Nicolas Sarkozy au secours de la forêt guyanaise

Nicolas Sarkozy a décidé d'annuler le projet d'exploitation d'une mine d'or sur la Montagne de Kaw en Guyane (voir *L'Ecologiste* n° 23, p. 26-27). Le projet de la société Iamgold qui devait voir le jour en plein cœur d'une zone protégée représentait une grave menace pour ce site où la diversité biologique est exceptionnelle.

Source : discours de Nicolas Sarkozy à Cayenne le 11 février 2008. Site : [www.elysee.fr](http://www.elysee.fr)

## Toutes les jardinerias Botanic passent au zéro pesticides

Après avoir ouvert ses trois premiers magasins « zéro pesticide chimique » en 2007, la chaîne de magasins de jardinage Botanic généralise le principe sur tous ses magasins. Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2008, ses 55 magasins français sont tous exempts d'engrais et de pesticides de synthèse.

Un programme d'ateliers pédagogiques vient compléter les conseils dispensés au quotidien au « Point-conseil éco-jardinier » de chaque jardinerie.

Site : [www.botanic.com](http://www.botanic.com)